

GACETA MÉDICA DE MÉXICO
TOMO XCV N° 11
Noviembre de 1965



DR. LUIS F. BOJALIL

Nuevo Socio Numerario de la Sección de Microbiología y Parasitología
de la Academia Nacional de Medicina

CURRICULUM VITAE DEL DR. LUIS F. BOJALIL

El Dr. Luis F. Bojalil nació en la ciudad de Mérida, Yuc., el 12 de marzo de 1925, siendo sus padres el señor Felipe Bojalil y la señora Alicia Jáber.

Hizo sus estudios preparatorios en el Liceo Carmelita de Campeche y los profesionales en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional de México, en la cual se recibió de Químico Biólogo Parasitólogo por examen sustentado los días 12 y 30 de noviembre de 1949. Su tesis recepcional versó sobre "Actividad *in vitro* de complejos sulfa-cobre sobre algunos hongos patógenos".

Después de graduado hizo estudios sobre: Micología en el Instituto de Salubridad y Enfermedades Tropicales de México (1947-1949); Micobacterias atípicas (Becado por la O.M.S. en Estados Unidos de Norteamérica, 1958); Técnicas de inmunofluorescencia en el Instituto Nacional de Virología; Genética, en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas. En esta última Institución tomó cursos de doctorado en Ciencias Biológicas de 1961 a 1963.

En la Facultad de Medicina ha sido: Profesor titular de Microbiología (1964) y Jefe de la Sección de Bacteriología de la Unidad de Patología desde 1955; y en el Instituto Politécnico Nacional, Profesor de Bacteriología General (1950-1955), Profesor de Exámenes Clínicos Bacteriológicos (1954-1955), Profesor invitado para Cursos de Doctorado (1963 a la fecha). Eventualmente ha impartido Cursos en la Campaña Nacional de Tuberculosis, Hospital Militar y Hospital General.

Ha desempeñado los puestos de: Jefe de la Sección de Bacteriología de la Unidad de Neumología del I.M.S.S. (1952-1954), Jefe del Laboratorio de Bacteriología del Instituto Nacional de Neumología "Dr. Gea González" (1954) y Consultor de la Campaña Nacional de Tuberculosis (1957-1959).

Es Doctor en Ciencias (Microbiología). Secretaria de Educación Pública (1964), y es miembro de: la Academia de Investigación Científica, Asociación Mexicana de Microbiología (fundador), Sociedad Mexicana de Historia Natural, Asociación Mexicana de Tuberculosis, Society of American Bacteriologist (E.E.UU.), Society for General Microbiology (Inglaterra), The New York Academy of Sciences, Sociedad Mexicana de Química, Sociedad Médica del Hospital General, Asociación de Investigación Pediátrica (titular) y Asociación Latinoamericana de Microbiología (fundador). Miembro de Honor del Laboratorio de Investigaciones Leprológicas de Argentina (1961) y obtuvo el Premio de Ciencias, de la Academia de la Investigación Científica en 1963.

Es autor de diversos artículos relacionados con la Microbiología, publicados en la prensa médica nacional y extranjera.

La Academia Nacional de Medicina lo recibió en su seno en calidad de socio numerario de la Sección de Microbiología y Parasitología el 21 de julio de 1965.